

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las maniobras navales

Impresiones mediterráneas
 Durante la mañana del 25 los acorazados, cruceros y destructores se dedicaron a realizar, bajo el mando del Comandante General de la Escuadra, evoluciones de conjunto y despiegues, regresando a sus fondeaderos de Santa Pola, a las cuatro de la tarde.
 A media noche zarparon para Cartagena los acorazados y cruceros. Una vez rellenos de combustible estos últimos, se hicieron a la mar con rumbo a Palma de Mallorca.
 Desde la salida de los cruceros del puerto de Cartagena quedarán constituidos los respectivos bandos combatientes, dispuestos a la realización del primer supuesto, propuesto y estudiado por la Escuela de Guerra Naval, Director General de Campaña y Estado Mayor de la Flota.

Oyes el ladrillo amistoso de un perro y el canto de un gallo. Unos ojos ávidos y llenos de azul miran, miran, interrogantes, los alrededores; tan familiares sonidos arrancan de la cubierta de una embarcación que rezaba, al pasar, los costados de este barco.
 En el véspero van desdibujándose las formas gallardas de los cruceros y los siluetas, a ras de agua, de los submarinos.

A medida que avanza el Sol hacia el ocaso, la noche insensiblemente los va confundiendo borrando, poco a poco, sus contornos.
 La bahía de Santa Pola queda de instante en instante sumida en la obscuridad, entre las brumas del crepúsculo.

Los dos y media de la madrugada seían cuando el «Infanta Cristina» abandonó la bahía de Santa Pola en viaje a la Isla de Ibiza con tiempo bochaboso que se mantuvo hasta las ocho y media de la mañana, hora en que se divisó por la amura de babor la parda silueta de las islas de Formentera e Ibiza. A esta hora comenzó un intenso bañaseo y cabeceo que acentuaban más las olas y el viento, y el buque ya no cesó hasta hallarnos a menos de un tiro de fusil de tierra.

A las once se dió fondo en el antepuerto de la tercera de las islas Baleares. En dirección a su entrada y a la izquierda, un antiguo castillo, actualmente convertido en iglesia alzáse como atalaya de la ciudad. Una media centena de blancuquitas casas arrancan, por decirlo así, de las espumas que el bañer de las olas forma en los salientes rocosos. El arco central que limita el puerto es una gran feja de verdura, salpicada allí y allá de blancas mojas semiscondidas entre la vegetación exuberante de la isla.

A caza de los residuos de comida marodean constantemente, revoloteando en planeados vuelos por la popa del «Cristina» las gaviotas, esa ave marina compañera eterna del navegante, y cuya propiedad original consiste en no diferenciarse apenas ni en color ni en tamaño, de sus camaradas de las mas variadas latitudes.

Saldrá tierra era ya una ineludible necesidad. La claudentana de casas vista desde a bordo aumentas pro-

gresivamente a medida que nos internamos en el dedaño de calles cortas y estrechas, la mayoría de las cuales desembocan en el puerto.
 A los típicos trajes de sus habitantes, en especial sus mujeres, tocadas de sombreretes de paja, largas y anchas faldas y la trenza del pelo cayendo sobre la espalda y adornada en su final con un gran lazo de seda, únese ese acento suave y melancólico; inconfundible en los isleños.
 Un taxi nos conduce por una de las dos carreteras centrales que atraviezan de parte a parte la isla. Quince kilómetros casi en línea recta. A uno y otro lado grandes extensiones de frondosos terrenos y árboles frutales. Verdean las colinas cercanas tapizadas de olorosas matas de tomillo. Más al fondo espesos bosques muestran la fertilidad de la tierra, y por su especial y característica contextura hacen suponer una gran abundancia en su fauna.

Saturados los pulmones del aire campesino y montañes nuestra vuelta al puerto estuvo a punto de revertir trágicos caracteres. Un típico corso del país tirado por un mulo joven y bravo se interpuso a nuestra altura en la carretera. Penetró una de las varas por el parabrisas cuyo cristal quedó roto en mil pedazos; volaron estos por el interior de coche y sólo hubo que lamentar ligeros rasguños en el apéndice nasal de uno de los ocupantes del carro, una buena desolladura en la pata derecha del mulo y desperfectos sin importancia en la carrocería del auto.

Comenzó una interminable discusión *mollorquina* entre los conductores de ambos vehículos, acompañada de enérgicos gestos... y regresamos a Ibiza.
 Regello Torres.
 A bordo del «Infanta Cristina», Ibiza, 27 de Septiembre, 1929.

Zarpa el bando negro
 A las doce y cuarto de ayer mañana comenzaron a salir de nuestro puerto los buques que componen el bando negro, por el orden siguiente Destructor «Cadalso», torpederos números «11», «13», «17», «20», «21» y «22».

Submarinos «Isaac Peral», «A. 3», «C 1», «C 2», «C 3» y «C 4», torpederos números «6», «7», «2» y «9», acorazados «Alonso XIII» y «Jaime I», cañonero «Bonifaz», guardacostas «Alcázar» y «Tetuán», remolcadores «Gaditano» y «Anteio», transporte de guerra «Almirante Lobo», vapor «España n.º 5» y las barcasas «K 23», «K 16», «K 10» y «K 25».

Zarpa un submarino del bando blanco
 Ayer mañana también zarpó de este puerto el submarino «B 4», que forma parte del bando blanco.

Llegada del «Príncipe Alfonso»
 Esta mañana a las siete y media fondeó en nuestro puerto el crucero rápido «Príncipe Alfonso», que arboló la insignia del Contralmirante señor Suanzes y forma parte del Bando Blanco.

Dicho buque quedó amarrado en los rompeolas de Curra.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De sus posesiones de La Florida ha regresado el comerciante de esta plaza don Patricio Pérez y su distinguida esposa doña Clara Lizana.

—A los baños de Alhama ha marchado doña Ana García Aldave esposa del Teniente de Navío don Rafael Guisán, con sus hijos.

—A Valencia donde fijan su residencia han marchado don Javier Egaña, su distinguida esposa doña Carmen Owens y Pérez del Pulgar los hijos.

—De la línea El Feringar han regresado el conoocidísimo médico don Pedro Soler López y su distinguida esposa doña Juana Yollif.

—De su línea El Feringar han regresado don Pedro Soler, su distinguida esposa doña Matilde López y bella hija Josefina.

—Se encuentra en Cartagena el Comandante de Ingenieros don Enrique Vidal Lorente.

—De su línea de La Palma han regresado don Dionisio Oliver y su bella esposa doña Concepción Roig.

—De Madrid ha venido doña Carmen Carlos-Roca Viuda de Gómez Parejo y su bella hija María Teresa.

—A los baños de Alhama ha marchado el Coronel de Infantería don José García Aldave con su distinguida esposa doña Ana Corera.

—De Barcelona el Administrador de la Estafeta de Correos de San Felipe de Llobregat don Ramon Martínez Landezuri acompañado de su distinguida esposa, doña Dolores Miguel.

NOTAS VARIAS
 Por ausencia de don José Mediavilla, que salió el sábado para Madrid, se ha hecho cargo del despacho de la Alcaldía el teniente de Alcalde don Mariano Pasqual de Riquelme.

—El próximo viernes día 4 a las seis de su tarde y en la iglesia católica de Santo Domingo contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Julia de Barreto y Cándido con el ilustrado Teniente de Artillería don Gabriel López Cabrera.

—El joven sacerdote y notable organista de la Iglesia de la Caridad don José Sánchez Medina ha obtenido un señalado triunfo en el certamen musical celebrado en Hellín, llevándose el premio de 500 ptas. en el tema del himno de dicha ciudad.

A las muchas felicitaciones recibidas por el inspirado compositor unimos la muestra más cordial.

—Ha sido elegido por la Universidad de Murcia para su representante en la Asamblea Nacional el Catedrático de Historia del Derecho presbítero don Tomás Gómez Piñán.

—Con muy buenas calificaciones ha aprobado el primer año y asignaturas del segundo del Bachillerato el estudioso joven Eduardo Pérez Millá Artero, hijo del comerciante de esta plaza don Diego.

Nuestra felicitación.
 —Con notas de sobresaliente ha aprobado el primer año del Bachillerato el niño Fernando Bovil, hijo del Comandante de Estado Mayor don Fernando

LETRAS DE LUTO
 Hoy se ha cumplido el primer aniversario de la sentida muerte de la virtuosa señora doña Dolores García Nieto de Davia, por cuyo eterno descanso se ha celebrado Hora Santa en la consagrada iglesia de la Caridad. (D. e. p.)

A su viudo nuestro distinguido amigo el antiguo comerciante de esta plaza don Blas Davia, hijo don Juan, director de la Institución Minerva, y doña María, y demás familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

SUCESOS

Riña sangrienta

Esta madrugada a las una los serenos José Soler, Antonio Albeladejo y José Hernández, presentaron en la Comisaría a Vicente Fernández () Chipé de 28 años, soltero, natural de Alhama (Murcia) y con domicilio en Santa Lucía, calle de la Cuesta el cual fué detenido en la calle del Parque por haber herido al marinero de la Capitanía General Benigno Martínez Méndez de 22 años.

Si saberse por qué motivo riñeron ambos en la plaza de la Aurora, sacando el Chipé un arma blanca con la que dió varias puñaladas al marinero.

Recogido el herido y trasladado al Hospital de Caridad fué curado de las siguientes heridas:

Una en el hipocondrio izquierdo, penetrante en el abdomen con hernia de epíplon; otra en la región precordial y otra en la región lateral izquierda del torax que interesa la piel y músculos dejando al descubierto la pleura.

También se le apreció una contusión con hematoma en la región frontal izquierda y la fractura del primer metacarpiano.

El marinero quedó hospitalizado en dicho benéfico establecimiento en gravísimo estado.

Esta tarde dentro de la gravedad se hallaba algo mejorado.

También fué detenido, al parecer complicado en el suceso, Fernando Gómez Mercader () Carabina, de 50 años, soltero, jornalero, natural de esta, con domicilio en la calle de Hildas, el cual tenía herida puzante de 3 centímetros en la nalga derecha, de la que fué asistido en el Hospital de Caridad.

Después de curado fué conducido a la Comisaría por el Suboficial de la Guardia Municipal nocturna don Juan Jiménez, y el sereno Muelas, contestando a las preguntas que se le hicieron que ignoraba cómo estaba herido pues ni riñó con nadie ni se había caído.

En el Hospital de Caridad se presentaron para verificar las diligencias oportunas el Juez de Instrucción señor Entrena acompañado del Juez Municipal señor Cañete, Médico forense señor Quintana, oficiales del Juzgado señores Canales, Ureña, Aulló y Casado y el Alguacil señor Rincón.

Esta mañana después de prestar nuevamente declaración los detenidos ingresaron en la cárcel de San Antón quedando incomunicados por orden del Juez.

Los antecedentes del Chipé son pésimos. Hace tiempo asaltó a su hermana menor, al pretender dar muerte a un cuñado; suyo en la calle de Salitre.

Escandalosos

Por los guardias de Seguridad 84 y 58 ha sido detenido Pedro Martínez Pérez, de 29 años en la puerta de la Pescadería por embriaguez y escándalo.

También ha sido detenido por el Cabo de la Guardia de Seguridad Lorqui, en la Plaza de la Merced Vicente Fernández por promover escándalo e insultar a los transeúntes.

Herido por un auto

El Guardia Municipal García condujo ayer al Hospital de Caridad a Angel Ros Bastias, de 11 años, el que fué curado de fuerte contusión en el tercio superior de la pierna de-

Apertura de curso

Mañana a las once y media tendrá lugar la solemne apertura del curso académico del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, en el salón de actos de dicho Centro.

Información de Ejército

Diario Oficial

Destina al regimiento Artillería de Costa n.º 3, al Capellán primero don Gerardo Cauel de la Rosa de disponible forzoso en la 4.ª región.

—Concede gratificación por un quinquenio al Teniente Coronel del regimiento Artillería de Costa n.º 3, don Arturo Díaz Clemente.

—Pasa a situación de disponible en la 3.ª región el Comandante de E. M. don Fernando Boville de Belda.

—Concede gratificación por dos quinquenios y una anualidad al Comandante de la Caja de Recluta de esta plaza don José Portela de la Llera.

—Concede gratificación por dos quinquenios al Comandante de Infantería don Fulgencio Gómez Ros, Jefe local de Instrucción pre militar de La Unión.

—Concede gratificación por un quinquenio al Teniente (3.ª) don José Igual Martínez, disponible en la 3.ª región y al servicio de otros Ministerios en la Subdelegación de Hacienda de esta plaza.

Música para todos

La Cultural ofrece al mes un magnífico concierto a sus abonados; en cambio, el Café «Málaga», antes de Píña, calle Isaac Peral, los ofrece, también magníficos, a cada momento a sus parroquianos, con el insuperable *Pantophón*, máquina parlante eléctrica que ha adquirido aquél Café en la popular «Casa Casau».

JUNTA de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIADO AYER

174

recha, que le fueron producidas al ser atropellado en las Puercas de Murcia al atravesar la calle por el camión matrícula de M. U. número 6,033, propiedad de don Javier Navarro y que guiaba el chofer Pedro Jara Contreras.

¡Qué amigos tienes!..

Los Guardias Municipales nocturnos Francisco Ros y, Juan López, del barrio de Peral, detuvieron ayer a Joaquín Fernández Gómez, de 18 años, Juan Pernias Bancuñana, de 28 años, Antonio Peñas Cosera, de 20 años, y Antonio García Tomás, de 18 años.

Los tres últimos fueron detenidos en sus respectivos domicilios por haber apedreado al primero produciéndole una herida contusa de 3 centímetros en la región frontal; otra de 3 centímetros en la región occipital y otra de un centímetro en la misma región lado derecho con fuerte contusión de pronostico reservado, según el Hospital de Caridad donde fué asistido, y según manifiesta el herido, el Juan Pernias cuando cayó al suelo mareado le dió varios golpes con una piedra en la cabeza.

El hecho ocurrió en el Barrio de Peral en la calle San Esteban.